

UACH apoyará recuperación de Jardín Botánico de Viña del Mar

POR INCENDIOS FORESTALES.

El Jardín Botánico de la UACH mantiene vínculos de intercambio con el siniestrado espacio. En tanto instituciones públicas y particulares están desarrollando campañas para ir en ayuda de familias damnificadas en la región de Valparaíso.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Una pérdida "incomensurable". Así calificaron la destrucción del Jardín Botánico Nacional de Viña del Mar, producto de un incendio forestal, la directora del Jardín Botánico de la Universidad Austral de Chile, María Isabel Mujica, y su director subrogante, Gerhard Jessen.

Al mismo tiempo, informaron que está la disposición de aportar con material vegetal y con apoyo técnico-académico a la restauración del siniestrado espacio, reafirmando así un compromiso con la conservación de la diversidad vegetal del país.

"El Jardín Botánico Nacional es el más antiguo de Chile, contaba con innumerables especies vegetales y cumplía así, como nuestro Jardín, con una tarea fundamental en la conservación y propagación de la flora nativa de Chile", indicaron.

Y agregaron que "junto con

representar un lugar de recreación y contacto con la naturaleza para toda la región, concentraba instancias de investigación científica sobre las plantas nativas, contribuyendo con el conocimiento y propagación de especies chilenas como el Toromiro así como orquídeas y especies de geófitas nativas".

En esa línea, expresaron que la tragedia ocurrida, "confirma la importante labor de los jardines botánicos en Chile y el mundo, donde resguardamos material genético, pieza clave en la restauración de ecosistemas o de colecciones botánicas como es este caso".

VÍNCULOS

Consultados sobre el vínculo entre ambos jardines botánicos, comentaron que el Jardín Botánico Nacional de Viña del Mar y el Jardín Botánico de la UACH son los más antiguos y más importantes del país.

Por esto, "históricamente hemos estado en contacto y colaborando para diversos proyectos. Por ejemplo, ambos jardines somos parte de la Botanical Gardens Conserva-



DESDE LA UACH LAMENTARON EL DAÑO QUE SUFRIÓ EL JARDÍN BOTÁNICO NACIONAL DE VIÑA DEL MAR.

ción Internacional (BGCI; la red mundial de jardines botánicos) y de la Red Sudamericana de Jardines Botánicos. Hemos trabajado de la mano en iniciativas nacionales para coordinar el trabajo de los jardines botánicos de Chile. Últimamente, a través del trabajo del profesor Mauricio González (Facultad de Agronomía UACH) y Carlos Lequesne (Facultad de Ingeniería Forestal)-ambos colaboradores del Jardín Botánico UACH-estábamos trabajando activamente en el intercambio de plántulas, de hecho a fin del 2023 recibimos una gran donación de Palmas chilenas que están siendo pre-

paradas para ser instaladas en nuestra colección de Chile Central del Jardín".

Junto con ello, destacaron que a lo largo de los años han mantenido un intercambio de especies con el Jardín Botánico Nacional. "Entre ellas, nos han donado especies representativas de la zona central, como Palma Chilena, Molle, Litre y Quillay entre otras" y, en ese contexto, señalaron que "así, en un futuro podremos incluso retornar algunas de las especies originales del Jardín Botánico Nacional, las cuales podrían utilizarse para restaurar las colecciones perdidas. Asimismo, nuestro Jardín cuenta

con muchas especies de la selva valdiviana y de otros ecosistemas sureños. Nuestras plantas forman parte de las colecciones vivas y también las tenemos en reproducción en vivo, respaldadas en la colección de semillas de nuestro Jardín, permitiendo colaborar con material para la recuperación del Jardín Botánico Nacional".

INTERCAMBIO EN 2023

Acerca del proyecto de intercambio realizado en 2023, el profesor Mauricio González explicó que junto con recrear ambientes en el Jardín UACH de la zona central y en el Jardín Nacional, de la selva valdiviana,

estaban explorando la posibilidad de enviar estudiantes en práctica, sobre todo, de las carreras de Conservación de Recursos Naturales, de Ingeniería Forestal y de Agronomía.

Por otra parte, indicó que para mayo o junio estaba proyectada una nueva visita al Jardín Botánico Nacional de Viña del Mar con el objetivo de llevar plantas: ulmo, olivillo, laurel, roble, raulí y coigüe.

"Como Jardín Botánico, ahora, es un deber tratar de ayudar al Jardín Botánico Nacional", afirmó; ello-precisó-a través de la entrega de plantas y de la experiencia de los académicos de la UACH.

TWITTER JARDÍN BOTÁNICO VIÑA DEL MAR

9 de febrero

durante el evento musical por el aniversario de Valdivia, la Municipalidad dispondrá de un centro de acopio en la costanera para recibir donaciones.

8:30 horas

hasta las 17:30 horas está recibiendo aportes, hasta el viernes 9 de febrero, la Municipalidad de Paillaco, en el Departamento Social.

8 puntos de acopio

están habilitados en la comuna de Futrono para recibir aportes de la comunidad, en delegaciones municipales, departamento social y en cuarteles de Bomberos urbanos y rurales.



EL COLISEO MUNICIPAL ES CENTRO DE ACOPIO EN VALDIVIA.

(viene de la página anterior)

CAMPAÑAS MUNICIPALES

En Los Ríos, instituciones públicas y particulares han levantado campañas para ir en ayuda de las personas afectadas por los incendios forestales en la región de Valparaíso.

Es el caso de la Municipalidad de Valdivia. Ayer comenzó a funcionar como centro de acopio de alimentos el Coliseo Municipal.

Desde la casa edilicia informaron que hasta el domingo estarán recibiendo: arroz, legumbres, fideos y harina. Estos productos son recepcionados en el Coliseo, entre las 9:00 y las 14:00 horas, y desde las 15:00 hasta las 20:00 horas.

Al respecto, la alcaldesa de Valdivia, Carla Amtmann, agradeció a las personas que ya han entregado un aporte y anunció que "además de este lugar, dispondremos un punto de acopio en el evento musical por el aniversario de nuestra comuna, que se realizará el 9 de febrero en la costanera, para que quienes asistan también puedan hacer sus donaciones".

La jefa comunal también agradeció a particulares y empresas que se han ofrecido para gestionar y apoyar logísticamente la recolección y entrega de ayudas. Junto con ello, llamó a la comunidad a revisar las redes sociales del municipio, ante nuevas acciones que se puedan informar para la entrega de ayudas.

La Municipalidad de Río Bueno ayer también dio inicio a una campaña solidaria. Según informó la alcaldesa Carolina Silva la ayuda será destina-

Refuerzan llamado a la prevención

Con el fin de evitar una mayor ocurrencia de incendios forestales, autoridades regionales enfatizaron en el llamado a la población a ser más cuidadosa y evitar el uso del fuego en lugares donde no corresponda. Al respecto, el delegado presidencial Jorge Alvia informó que "hasta el día de hoy registramos 58 incendios en la región, abarcando una superficie dañada de 27,03 hectáreas. Comparado con el mismo período del año pasado, teníamos 68 incendios y 4.762 hectáreas afectadas. Claramente, hay un balance positivo en relación con las acciones tomadas en la temporada anterior". En tanto, el director regional de Conaf, Arnoldo Shibar, dijo que es fundamental la responsabilidad de todos los actores asociados a este tema, porque mayoritariamente en la región una de las causas más importantes es la negligencia. "Y eso involucra desde empresas forestales, empresas agrícolas, pero también la ciudadanía en general, cuando realiza, por ejemplo, alguna actividad en la cual producto de una maquinaria mal utilizada genera una chispa y eso genera algún incendio en la región", sostuvo.

da a la comuna de Quilpué.

"Son momentos muy tristes para nuestro país, se han perdido muchas vidas a causa de estos mega incendios que siguen afectando a la región de Valparaíso. Nosotros no podemos estar ajenos a esta tragedia, por lo que lanzamos esta campaña solidaria, en la que llamamos a todos los riobueninos y riobueninas a ser parte", expresó la alcaldesa.

De acuerdo con lo informado por el municipio, el centro de acopio es el gimnasio de la Escuela Pampa Ríos, ubicada en calle 18 de septiembre N° 1600. En este recinto reciben: alimentos no perecibles (arroz, fideos, legumbres, harina), todos en bolsas cerradas. Agua mineral con y sin gas. Útiles de aseo (jabón, champú, toallas higiénicas, cepillo de dientes, pasta dental). Pañales para ni-

ños y adultos mayores. Alimentos para mascotas (bolsas cerradas); y colchonetas.

Este centro de acopio estará funcionando hasta el sábado 10 de febrero, a partir de las 10:00 hasta las 14:00; y desde las 15:00 hasta las 18:00 horas.

En Paillaco, el municipio está desarrollando la iniciativa "Paillaco ayuda a la región de Valparaíso". Esta campaña se realizará hasta el viernes 9 de febrero, entre las 8:30 y las 14:00 horas, y desde las 15:00 a las 17:30 horas.

A fin de llevar adelante esta campaña, la Municipalidad ha dispuesto como centro de acopio el Departamento Social, ubicado en calle Arturo Prat N° 908.

Sobre esta iniciativa, el alcalde de Paillaco, Miguel Ángel Carrasco, dijo que "hace un año, vivimos la desesperación



"RATÓN DEL PUEBLO" IMPULSA CAMPAÑA PARA NIÑOS.

de tener un incendio forestal descontrolado en la comuna, pero no logramos imaginar la agonía que viven los habitantes de la región de Valparaíso, donde miles de personas han visto sus casas quemarse y más de un centenar ha sufrido la pérdida de algún ser querido, a quienes enviamos nuestras condolencias".

"Ante esta tragedia, desde Paillaco también queremos ser un aporte, por lo desde esta mañana (ayer), nuestro Departamento Social activó una campaña solidaria para reunir agua embotellada, alimentos no perecibles, pañales para adultos y niños, toallas húmedas y alimento para mascotas", detalló la autoridad.

Desde la Municipalidad de Los Lagos informaron que en el marco de la campaña de ayuda a la región de Valparaíso que comenzó ayer, tiene disponibles dos centros de acopio: el gimnasio municipal y la Delegación de Antihue, los que funcionarán hasta el viernes 9 de febrero, en horario continuado desde las 10:00 hasta las 18:00 horas.

En estos lugares, estarán recibiendo: agua, alimentos no perecibles (paquetes cerrados), artículos de aseo personal para bebés, niños, adultos y adultos mayores; carpas, colchones nuevos y alimentos para mascotas.

"Como comuna no quedamos indiferentes ante la dura realidad que están viviendo compatriotas en diversas regiones del país, específicamente en la quinta región. Es por ello que estamos levantando campañas solidarias e invitamos a todas y todos que se puedan sumar", sostuvo el alcalde de Los Lagos, Aldo Retamal.

El jefe comunal indicó que

"desde los equipos municipales ya estamos organizados para trabajar en la recolección de alimentos y de diferentes insumos".

En la comuna de Futrono, su alcalde Claudio Lavado dio a conocer el inicio de una campaña con la cual buscan recolectar alimentos no perecibles, agua embotellada y útiles de aseo.

"Como comuna no podemos estar ajenos al dolor, a los sucesos que están pasando hoy día en la quinta región. Nuestros compatriotas lo están pasando muy mal, el país lo está pasando mal y, en este sentido, hemos iniciado una campaña solidaria en conjunto con Bomberos", explicó.

A fin de recolectar los productos requeridos, fueron habilitados como centros de acopio los cuarteles de Bomberos (desde las 18:00 horas), Departamento Social Municipal, y las delegaciones de Curruñe, Llifén y Nontuelá (entre las 9:00 y las 17:30 horas).

"La idea es que nuestra gente de Futrono y todos seamos solidarios y participemos en esta gran cruzada, esperamos que todos se unan, la comuna debe dar una señal de unidad e ir en ayuda", subrayó el alcalde Lavado.

En tanto, Carlos Guarda, superintendente del Cuerpo de Bomberos de Futrono, expresó que "esperamos una respuesta fuerte de la comunidad en esta campaña, nadie está libre de estas cosas, por lo tanto, creemos y confiamos en el apoyo de la ciudadanía de Futrono".

Por su parte, la Municipalidad de La Unión anunció a través de sus redes sociales que desde ayer y hasta el sábado 10 de febrero estarán recibiendo

aportes para ir en apoyo de las familias damnificadas.

Para ello ha dispuesto el gimnasio de la Escuela N° 2, el que estará abierto entre las 10:00 y las 14:00 horas, y desde las 15:00 hasta las 18:00 horas. En este lugar reciben sólo agua embotellada, alimentos no perecibles, pañales de niño y de adulto, y artículos de aseo personal.

PARTICULARES

Orientada a los niños de Viña del Mar y Valparaíso está la campaña que inició José Marcelo Azócar, conocido en Valdivia como "ratón del pueblo".

La iniciativa que comenzó ayer busca recolectar golosinas. "La idea de ir en ayuda de los niños damnificados partió cuando comenzaron los incendios en Valparaíso. Esa fue la primera participación que tuve como "ratón del pueblo", ayudando a los niños de nuestro país, junté más de 450 juguetes que fui a dejar a Valparaíso. Para el incendio de Castro también junté algo de 460 juguetes. Ahora, con este incendio igual queremos estar presentes y solicitamos no juguetes, sino que donaciones en confites y golosinas para armar bolsas", explicó.

A través de su cuenta de Facebook (Marcelo Azócar Molina) está informando los lugares y horarios donde estará ubicado para recibir las donaciones. Para aportes directos, está disponible su número de celular +56 9 6630 7776.

En tanto, a través de una alianza con el Cuerpo de Bomberos de Valdivia y Cruz Roja, filial Valdivia, Rotary Club Villa Alemana realiza la campaña "Valdivia apadrina a Villa Alemana, Quilpué y Peña Blanca".

Sergio Narváez, del Rotary Villa Alemana, informó que entre el miércoles 7 y el viernes 9, desde las 9:00 a las 19:00 horas, y el sábado 10 de 9:00 a 13 horas, estarán recibiendo donaciones en la 8va Compañía de Bomberos España, ubicada en Camilo Henríquez esquina avenida Alemania. Allí, la comunidad puede entregar sus aportes en: artículos de aseo para niños, jóvenes, adultos y adultos mayores (cepillos y pastas de dientes, champú y afeitadoras, desodorantes y pañales), alimentos no perecibles, frazadas en buen estado, agua embotellada y alimentos para perros y gatos. ☺